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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 3. Sitzung des Kernortausschusses 

am 31.05.2022 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:   19:00 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Mathias Ullrich  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Imke Bischof  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke entschuldigt 
Ratsherr  Herr Jan Husmann  
Ratsherr Herr Joachim Mahnke Vertr. Frau Helmke 
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  

Beratendes Mitglied 
ber. Mitglied  Frau Heidrun Cordes  

Verwaltung 
Dipl. Ing.  Herr Daniel Böhmer  
Verw,-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Verw.-Ang.  Frau Helga Wickenhöfer Protokollführung 

Zuhörer 
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
 
ZuhörerInnen: 1 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.02.2022 
099-2022 5 Buslinie 588 – Visselhövede-Walsrode-Direkt (ViWalDi) 
100-2022 6 Sofortprogramm "Perspektive Innenstadt" – Projektberatung & Fin-

anzübersicht 
  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  9 Nächste Sitzung geplant: 01.11.2022 (Haushalt) 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-
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zung 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ullrich begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde. 
Eine Zuhörerin stellt die Frage, wann der Raum im Jugendtreff von Vereinen genutzt wer-
den kann. Laut Aussagen von Herrn Haase und Herrn Böhmer wird von der Verwaltung 
demnächst für den Mehrzweckraum ein Raumnutzungskonzept erstellt. Der Raum kann 
dann dem DLRG und anderen Sportgruppen zur Verfügung gestellt werden. Bereits jetzt 
kann eine Nutzungsliste per E-Mail an Herrn Böhmer geschickt werden.  
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.02.2022 
Die Niederschrift der Sitzung vom 3.2.2022 wird mit einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
099-2022 
5. Buslinie 588 – Visselhövede-Walsrode-Direkt (ViWalDi) 
Die Positionen der Gruppierungen SPD/Grüne und CDU/FDP werden noch einmal darge-
stellt mit dem Fazit, dass 

• die bisherigen niedrigen Nutzerzahlen zu gering sind im Blick auf die zu zahlenden 
Kosten und die finanzielle Verantwortung gegenüber den Bürgerinnen und Bürgern  

• der Einsatz des Bürgerbusses mit 2 Fahrten pro Tag bis zum Vogelpark Walsrode 
der kleinste gemeinsame Nenner ist, der erreicht werden konnte und dem Bedauern, 
dass dieses Angebot nur über das Ehrenamt möglich ist und eine Einschränkung für 
die Bürgerinnen und Bürger bedeutet.  

 
Herr Langanke erläutert noch einmal die Entwicklungsgeschichte von VIVALDI und dem 
Angebot des Bürgerbusses, ebenso den Kraft- und Personalmangel der ehrenamtlich Mitar-
beitenden, um das Bürgerbus-Angebot zu erweitern.  
Im Anschluss beschließt der Ausschuss: 
 
 Der Verlängerung der Laufzeit der Buslinie 588 – Visselhövede-

Walsrode-Direkt (ViWalDi), über den 31.07.2022 hinaus, wird nicht zu-
gestimmt. 
 
 

Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  
 
  
100-2022 
6. Sofortprogramm "Perspektive Innenstadt" – Projektberatung & Finanzübersicht 
Herr Böhmer stellt das Grundkonzept für letzte Projekte im Sofortprogramm „Perspektive 
Innenstadt“ vor, das den Bereich Bürgerpark, Goethestraße bis zum Jugendzentrum um-
fasst. Ziel der Ideensammlung ist, die Goethestraße attraktiver zu gestalten und alle Förder-
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richtlinien zu erfüllen. Er erläutert, dass die folgenden Maßnahmen sich gut über das För-
derprojekt umsetzen lassen:  
 

1. Bereich Bürgerpark.  
Der Bürgerpark soll durch die Anpflanzung von Blumenzwiebeln im Frühjahr optisch 
aufgewertet werden. Vorteil der Maßnahme: einmaliger Pflanzaufwand, einmalige 
Zahlung, pflegeleicht. 
Der Gedanke, den dort befindlichen Gedenkstein der Stadt mittels QR-Code zu er-
fassen, wird angesprochen, aber nicht weiterverfolgt. 
 

2. Aufwertung der Goethestraße durch Sitzgelegenheiten und mehr Fahrradfreundlich-
keit. 
Fahrradabstellbügel können im Bereich der Baumscheiben aufgestellt werden. 
Hinweis: Im Bereich des Hallenbades/WoMo-Stellplatzes sollen auch Fahrradab-
stellbügel für normale Fahrräder und E-Bikes installiert werden. 
An verschiedenen Stellen in der Goethestraße sollen auf dem Gehweg, für den die 
Stadt zuständig ist, Bänke mit Mülleimern aufgestellt werden. Gespräche mit den 
Geschäftsleuten/Hauseigentümern sollen geführt werden.  
Auch auf dem Marktplatz sollen neue Holzbänke aufgestellt werden. 
 

3. „Fit for Fun im Grünen“  
Im Eingangsbereich vor dem neuen Jugendtreff soll ein Calisthenicsgerät aufgebaut 
werden mit dem Zweck, Jugendliche zu erreichen. Das Gerät kann auch von Besu-
chern des WoMo-Stellplatzes sowie der Visselwiesen genutzt werden.  
Herr Lüdemann berichtet von guten Erfahrungen im Calisthenicspark in Rotenburg 
und weist darauf hin, dass das dortige Projekt von einem Trainer vorgestellt werden 
könnte. 
 

Mit in die Förderung aufgenommen werden soll die Einrichtung von freiem WLAN auf dem 
WoMo-Stellplatz sowie dem Innenstadtbereich. 
 
Nach ausführlichem und konstruktivem Austausch beschließt der Ausschuss: 
 
 Das verfügbare Budget soll für folgende Maßnahmen eingesetzt wer-

den: 

• Möblierung der Goethestraße und des Marktplatzes mit Sitzbän-
ken und Mülleimern,  

• Ausstattung der Goethestraße und des Hallenbadbereiches mit 
Fahrradständern, 

• Aufwertung des Stadtparks durch die flächige Setzung von 
Blumenzwiebeln 

• Aufstellung eines Calisthenics-Gerätes im Bereich Mehrzweck-
raum/Womo-Stellplatz/Jugendzentrum  

• Ausstattung mit Einrichtungen für freies WLAN für den WOMO-
Stellplatz und den Bereich Zu den Visselwiesen 

• Ausstattung mit Einrichtungen für freies WLAN für den Markt-
platz 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Folgende Punkte wurden angesprochen: 

• Schilder bei den Mitfahrbänken. Vorschlag: Sie sollten entfernt werden. 
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• Beschattung des Spielplatzes am Visselsee. Herr Böhmer informiert, dass eine Wet-
terschutzhütte vorgesehen ist, die demnächst aufgestellt werden soll. 

• Sauna. Nach Darstellung der Schäden durch Wasser, Salze und Chlore und der 
Überholungsbedürftigkeit des Außenbereiches durch Herrn Böhmer, konnte nicht 
geklärt werden, aus welchen sachlichen Gründen die Sauna geschlossen worden ist 
und bleibt. Herr Köhnken übernimmt die Recherche des Sachverhaltes, und die 
Verwaltung informiert den Ausschuss über das Ergebnis. Herr Lüdemann ergänzt, 
dass die Sauna hohe Energiekosten verursacht, was konträr zum Klimaschutz ist. 
Dazu gibt es am 9.6. ein Gespräch. Frau Hagmann stellt den Antrag, einen Sachver-
ständigen zu Rate zu ziehen. 

• Beihilferecht. Herr Köhnken informiert auf Nachfrage, dass Beihilferecht EU-Recht 
ist, bei dem es um Wettbewerbsfragen geht. Bei Einsatz öffentlicher Fördergelder 
muss das Wettbewerbsrecht eingehalten werden, z.B. bei der Festsetzung von Kos-
tenbeiträgen für öffentliche Räume. 

• Gebäudeabbrüche in der Großen Straße. Herr Köhnken informiert, dass diese zeit-
nah erfolgen werden und durch die dann entstehende große Baulücke das Quartier 
Lönsstraße/Große Straße eine Neugestaltung erfahren wird.  

• Der einfache Bebauungsplan über die Zweigeschossigkeit in der Stadt Visselhövede 
muss überarbeitet bzw. aufgehoben werden. Herr Köhnken informiert, dass Gesprä-
che dazu laufen und Angebote angefragt sind.  

• WoMo-Stellfläche. Herr Böhmer informiert über die Umstellung der Container und 
stellt die Gestaltung des neuen Stellplatzes auf dem Majorsbruchplatz vor. 

• Bürgerbus. Herr Langangke informiert, dass der Bürgerbus problemlos bis Walsrode 
und durch Walsrode fahren könne anstatt nur bis zum Vogelpark, dies aber aus zeit-
lichen Gründen nicht möglich sei.  

 
  
8. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Die als Zuhörerin anwesende Dame vom DLRG teilt mit, dass die gastronomischen Be-
triebe der Stadt ihre Räumlichkeiten für örtliche Vereine zum Nulltarif zur Verfügung stel-
len. 

 

  
  
9. Nächste Sitzung geplant: 01.11.2022 (Haushalt) 
Die nächste Sitzung ist für den 1.11.2022 geplant.  
 
  
10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 18:40 Uhr.  
 
 
  
 
 
 

Mathias Ullrich 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokollführung 
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